

Entre temps, l'économie de la région était durement touchée par la faiblesse des prix des produits de base, l'effet paralysant de la dette extérieure et les déséquilibres créés par les conflits militaires. Le Canada a aidé à assurer la stabilité dans la région, tout spécialement en y triplant son assistance entre 1983 et 1988 et en annonçant en septembre 1988 qu'il relèverait substantiellement ses crédits d'aide, en réponse au rapport préparé par le comité de la Chambre des communes.

L'Agence canadienne de développement international (ACDI) appuie, dans les cinq pays d'Amérique centrale, une vaste gamme de projets principalement destinés à soulager la pauvreté. En outre, grâce au financement de l'ACDI, diverses organisations non gouvernementales canadiennes participent à des projets au niveau local. Ces initiatives, auxquelles s'ajoute un programme dynamique d'assistance aux réfugiés (dont ont bénéficié plus de 20 000 personnes au cours des cinq dernières années), ont été menées sans conditions politiques.

Conclusion

Conscient du fait que la paix est un facteur essentiel au succès des efforts de développement, le Canada suit avec optimisme l'application du plan de paix en Amérique centrale, malgré des revers tragiques comme la continuation du conflit au Salvador.

Grâce à ce plan, des efforts de réconciliation nationale ont été faits au Salvador et le Nicaragua a eu droit à des élections justes et équitables. Même si la situation évolue rapidement en Amérique centrale, le Canada estime qu'il faut donner à cette région le temps et la latitude voulus pour lui permettre de venir à bout de ses propres difficultés.

Le gouvernement canadien se réjouit des progrès accomplis récemment dans cette région, y voyant une concrétisation de la destinée particulière de l'Amérique centrale. Le plan Arias de 1987 vise à créer « le climat de liberté qu'assure la démocratie »; il reste la clé de voûte des efforts entrepris en vue de mettre fin au cycle de répression, de pauvreté et de conflit qui a entravé le développement de la région tout entière et bouleversé la vie de centaines de milliers de ses habitants.